
去调查
黄女士告诉记者，“蒸膳美大食堂”

是一家中式快餐店，位于四川北路上，离
家很近。“小菜味道不错，价格也实惠，所
以有时家里不开伙，经常去光顾。”

黄女士说，去年 !"月底，店门外贴
出告示“正在装修，年后营业”，但是直到
春节过完，“蒸膳美大食堂”仍没有正常
营业。取而代之的是，悄悄换了另一张停
业公告，“上面写 "月 #日到 $日期间办
理消费者退卡，但我们到时过去一看，铁
将军把门，这找谁退卡啊？”黄女士有些
气愤，商家贴出告示承诺办理退款事宜
却出尔反尔，让消费者找不到人。
接黄女士反映后，记者来到虹口区

市场监督管理局川北所。川北所相关负
责人郁先生介绍，目前该所共接到关于
“蒸膳美大食堂”充值卡退款投诉 %&件，

余额少的十几元，多的有五六百元，投诉
的消费者大多数为中老年人。

郁先生说，他们分别于 "月 $日和
"月 !'日两天约谈商家，及时为消费者
办理了退卡退款。“"月 !'日这天办理
了 %%张充值卡退款，商家的态度还是可
以的。”据了解，“蒸膳美大食堂”因与房
东发生经济纠纷，已经正式停业。

记者给郁先生留下了黄女士的电
话，希望该商家再次来川北所为消费
者办理退款时，郁先生能及时联系黄女
士(退回她卡中的余款。

有结果
%月 %日下午，黄女士联系记者，表

示已经成功退卡，拿回了 %)*多元的余
款。“谢谢晚报和相关部门，这么快就帮
我解决了问题！”

本报记者 夏韵 陈浩
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小区“业委会顾问”芳龄86岁

快餐店通知停业退款
现场却是铁将军把门
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告诉我!你在烦点啥"""扫描上方

二维码!下载#新民邻声$!""!前往热

线板块说出你的烦心事

小邻邀你游长风海洋世界

免费抢票

! ! ! !春意盎然，世纪公园的油菜花开得正灿烂，吸引了众多游客驻足欣赏并拍照留
念。都市人向往回归自然，这片美景让人更真切感受到了春天。 刘静怡 摄

求帮忙
求助人!黄女士

去年!我在一家#蒸膳美大

食堂$中式快餐店办了一张充值

卡!充值 #$$元!现在卡内余额

%$$多元%去年年底!这家快餐店

突然停业!门外贴出一张告示说

&正在装修$% 而到了 &月初!又

换了一张通知! 称不再营业!&&

月 ' 日'& 月 ( 日期间办理退

卡$%但是这段时间内!店门没开

过!也不见老板的影子!我很担

心自己的充值卡是不是退不了

余款了( 恳请贵报帮忙解决)

! ! ! !老钱是某公司的销售经理，烟瘾特别大。他的
口头禅是“不抽烟生意怎么做？”最近，市里出台禁
烟规定：“室内公共场所，室内工作场所，公共交通
工具内禁止抽烟。”这一下，老钱有点不知所措了。

前不久，老钱出差去昆明，候机楼贴有禁烟标
识，原先的吸烟室也关闭了。可这时老钱的烟瘾
上来了，异常难受。他走出候机楼，来到停车场僻
静处抽起烟来。接连抽了三支，过足了烟瘾。等他
回到候机楼，不想乘坐的航班已签票登机临近结
束了。
为抽烟差点耽误了航班，老钱想想真是惊出一

身冷汗，连呼不合算，看来这烟也得戒了，不然以后
真会误事！
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社区新发现

全国首届纺织女工劳模黄宝妹热心小区建设

“烟鬼”险误机

杨克昌 文 王震坤 图

! ! ! !你想近距离地接触神秘的海底世界吗？你想看
白鲸表演吗？你想体验凶猛的鲨鱼在你身边穿梭
吗？小邻这就带你免费畅游上海长风海洋世界，一
座集大型海洋动物表演与水族馆、鱼类展览为一体
的综合海洋主题公园。
今天 !'时 %*分至 "!时 %*分，打开新民邻声

首页“免费抢票”活动，!*张长风海洋世界门票等
你来抢，中奖用户将免费获得每人 "张门票。详细
获奖名单及领奖方式，请于明天 &时 %*分起，登录
“新民邻声”查看。 社区全媒体 张庆龄

! ! ! !近日，杨浦区大桥街道阳阳公寓内，$+
岁高龄的黄宝妹和小区业委会委员项贤
波，热火朝天地讨论物业维修基金中有关
“电梯维修资金专款专项”的表决问题。“如
果从 "*!'年计算，高层的住户在电梯款项
上要扣掉 #'***元。从 "*!,年计算，我们
就不用扣这笔钱。虽然我住的也是高层，但
是从情理角度讲，肯定要支持这项决定。”
黄宝妹说道，“小项也住高层，要多付钱，但
我希望他能支持这项决定。”
身为全国首届纺织女工劳模，第一届

全国劳模———黄宝妹，她曾经 $次受到毛
主席亲切接见。当她退休回到社区后，热心
于小区建设。“黄阿姨有很丰富的经验，又
热衷于社区事务。如果不是规定产证上有
名字的居民才能当业委会委员，黄阿姨早

就扛起了业委会的重任。”双阳居委党总支
书记孔令才说。
敢为人先、善于沟通，是黄宝妹在工作

中培养出的优秀品质。回到社区的她，正遇
上小区管理矛盾冲突尖锐，业委会瘫痪的
情况。黄宝妹看在眼里，急在心里。居委会
找到她，希望她能带领大家早日成立业委
会，让小区的文明建设走上正轨。黄宝妹担
起了这个重担，找到小区的党员谈心，希望
党员们站出来为社区出份力。看到黄宝妹
$*多岁高龄依旧为社区跑上跑下，黄钦
龄、朱全明、项贤波、陈灵宏等人深受感动，

重新组建了新的业委会。“小区管理和工厂
管理是有区别的，但相同点都是为人民服
务。”黄宝妹说，“我们要挖掘出小区管理的
人才。”
“查、帮、抓”是节省物业经费的工作要

领。“查”是要查明物业维修基金的明细，并
向居民公示。“帮”是利用各项资源，帮助社
区建设。“抓”是抓出资金使用漏洞，规避资
金浪费。小区有一部电梯坏了，电梯公司报
价维修费需 ,万元，若更换电梯，则需 "*

万元以上。黄宝妹得知情况后，立刻把自己
认识的电梯公司介绍给业委会，最终以

'***元完成了电梯的维修。另一项楼顶维
修工程，维修公司根据面积报价费用为
%%***元。为核实情况，项贤波亲自上楼测
量，最终计算出费用 !&***元。黄宝妹感慨
道：“以前这些公司报多少，物业基金就付
多少。现在我们通过业委会，把这些漏洞都
抓出来。朱全明、项贤波都很懂这些，解决
了不少问题。”如今，通过新一届业委会的
节流和公开措施，公寓物业费已连续几年
未增加，居民对业委会也更是信服。
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